

COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau, **LE SAMEDI 19 JANVIER 2013 À 9 H**

Maison du citoyen, salle des Comités

PRÉSENCES : Madame Sylvie Goneau, conseillère du district 14
Monsieur Stéphane Lauzon, conseiller du district 15
Madame Agathe Lalonde, chef de la division Qualité de vie et développement communautaire, SLSDC
Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse, SLSDC
Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC
Monsieur Jean-Mathieu Chénier, STO

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault
Monsieur Jonathan Campeau
Madame Camilla Cazalais
Monsieur Alec Crustin-Duval
Madame Laurence Doyon
Madame Émilie Émond
Madame Libana Kassab
Madame Charlotte Laprise
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault
Monsieur Ezéchiél Nana
Monsieur Louis-Éric Ouellet
Madame Camille Potvin
Madame Fériel Rahmani
Madame Elsie Reford
Madame Sophie Reinhardt, coprésidente
Monsieur Jean-Philippe Rodier
Madame Nastasiya Yakovleva

ABSENCES : Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, conseiller du district 18 et président
Monsieur Roger Archambault, directeur – Service des loisirs, des sports et du développement des communautés
Monsieur Paul Nicole, responsable – développement social

Monsieur Marc-Antoine Leblanc
Monsieur Samuel Langevin
Monsieur Guillaume Sirois

INVITÉES : Madame Caitlin Grady
Madame Kay Kerman

1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre

La rencontre débute à 9 h 08.

Madame Sophie Reinhardt souhaite la bienvenue à mesdames Caitlin Grady et Kay Kerman et monsieur Jean-Mathieu Chénier.

Madame Sophie Reinhardt demande de faire un tour de table.

2. Adoption de l'ordre du jour

Madame Sophie Reinhardt demande à ce que le point 6.6 *Facebook et réseaux sociaux* soit remplacé par *Bourse entrepreneuriat* et ajouter les points 6.7 *Forum jeunes canadiens* et 6.8 *Rencontres sous-comités*.

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault demande d'ajouter au varia le point 8.1 *Modification de la régie interne pour la coprésidence*.

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault propose l'adoption de l'ordre du jour avec les modifications et est appuyé par monsieur Alec Crustin-Duval.

3. Adoption de procès-verbal

3.1 Procès-verbal de la réunion du 17 novembre 2012

Madame Libana Kassab propose l'adoption du procès-verbal du 17 novembre 2012 et est appuyée par monsieur Louis-Éric Ouellet.

3.2 Lecture du compte-rendu du 7 décembre 2012

Le compte-rendu a été envoyé aux membres par courriel afin d'en prendre connaissance avant la rencontre.

Monsieur Jean-Philippe Rodier propose l'adoption du compte-rendu du 7 décembre 2012 et est appuyé par monsieur Jonathan Campeau.

Mesdames Nastasiya Yakovleva et Elsie Reford arrivent à 9 h 20.

4. Parole/ demande au public

4.1 Madame Caitlin Grady, jeune citoyenne de Chelsea et madame Kay Kerman, conseillère municipale de Chelsea

Madame Caitlin Grady informe les membres qu'elle a créé un conseil jeunesse dans la municipalité de Chelsea, l'automne dernier. Celle-ci indique aux membres qu'elle est présente afin d'observer comment fonctionne notre Commission jeunesse pour l'appliquer par la suite à la Ville de Chelsea.

Madame Caitlin Grady souligne aux membres les projets qui sont entamés par le conseil jeunesse de Chelsea.

Mesdames Sylvie Goneau et Josiane Cossette félicitent l'initiative de madame Caitlin Grady.

Mesdames Caitlin Grady et Kay Kerman quittent la salle pour la partie huis clos.

5. Huis clos

5.1 Voir l'ordre du jour huis clos

Mesdames Caitlin Grady et Kay Kerman entrent suite à la levée du huis clos.

6. Points de discussion

6.1 Changement à la coprésidence

Madame Sophie Reinhardt informe les membres qu'elle remet sa démission en tant que coprésidente de la Commission et indique les raisons pour lesquels elle a fait ce choix. Celle-ci mentionne qu'elle souhaite toutefois conserver son siège de membre jusqu'en juin.

Mesdames Sylvie Goneau, Agathe Lalande et Josiane Cossette félicitent madame Sophie Reinhardt pour son courage.

Madame Josiane Cossette énumère et explique les différentes responsabilités reliées à la fonction de la coprésidence.

Madame Josiane Cossette souligne qu'une démission à la coprésidence n'avait pas été prévue dans la régie interne de la Commission. Toutefois, il est stipulé dans notre régie qu'en cas de litige ou autres situations inhabituelles, la Commission jeunesse ferait appel au Service du greffe de la Ville de Gatineau.

Ainsi, suite à une discussion avec le greffe, madame Josiane Cossette explique que les membres se trouvent devant deux options pour combler le siège de la coprésidence.

- A) Un intérim jusqu'à la tenue des prochaines élections prévues en juin 2013
- B) Une élection officielle prenant effet en mars 2013 jusqu'à juin 2014.

Les modalités, avantages et désavantages de chacune des options sont présentés aux membres.

Un tour de table est effectué afin que tous les membres se prononcent sur une des options. Advenant un intérim, les membres sont informés qu'il faudra également statuer si la personne assurant l'intérim pourra se présenter à nouveau à l'élection en juin 2013.

Madame Camille Potvin propose la sélection d'un nouveau coprésident par intérim et est appuyée par madame Libana Kassab.

Après un tour de table unanime à l'intérim, Madame Émilie Émond propose que la personne assurant l'intérim puisse se présenter à nouveau lors des élections prévues en juin 2013, ce qui est appuyée par madame Laurence Doyon.

Adopté à l'unanimité

Afin de faire un choix éclairé sur la personne qui assurera cet intérim, madame Josiane Cossette a préparé un petit document qui explique les qualités et les habiletés requises pour faire un bon coprésident ou coprésidente.

Il est demandé aux membres intéressés à se présenter à l'intérim de s'identifier ou encore d'identifier des membres pour combler cette fonction. Plusieurs membres ont été proposés par d'autres membres, soit mesdames Libana Kassab, Camilla Cazalais et Laurence Doyon et messieurs Vincent Bertrand-Huneault, Ézéchiél Nana et Alec Crustin-Duval.

Seuls madame Libana Kassab et monsieur Vincent Bertrand-Huneault acceptent de se présenter à l'intérim de la coprésidence.

Chacun d'eux prend la parole afin de présenter leur vision pour les prochains mois.

Un vote secret a lieu

Pause de 10 h 10 à 10 h 20

Madame Josiane Cossette dévoile aux membres que la nouvelle coprésidente de la Commission jeunesse est madame Libana Kassab.

Madame Libana Kassab remercie tous les membres et souligne qu'elle a bien hâte de faire ses débuts en tant que coprésidente de la Commission.

Monsieur Stéphane Lauzon félicite madame Libana Kassab pour sa nomination et monsieur Vincent Bertrand-Huneault pour sa mise en candidature.

6.2 Responsabilités et engagements des membres

Madame Josiane Cossette présente les responsabilités et engagements des membres de la Commission jeunesse. Celle-ci indique aux membres qu'ils devront signer un contrat d'engagement qui sera distribué sur place, et qu'ils devront le remettre à madame Josiane Cossette avant de quitter, aujourd'hui même.

6.3 Adoption du Bilan 2012

Madame Josiane Cossette rappelle aux membres que le bilan 2012 avait été présenté lors de la rencontre du 17 novembre 2012 et que des modifications ont été apportées au document initial. Celle-ci indique que nous devons l'adopter avec les modifications.

Monsieur Jonathan Campeau propose l'adoption du Bilan 2012 et est appuyé par madame Charlotte Laprise.

6.4 Adoption de la Planification 2013

Ce point a été reporté lors de la prochaine rencontre, soit le 16 février 2013.

6.5 Demande du Service de police

Madame Sophie Reinhardt mentionne que le Service de police interpelle de nouveau la Commission jeunesse afin de discuter de l'intimidation et de la violence faite dans les écoles secondaires.

Madame Josiane Cossette mentionne qu'une rencontre est possible le 16 février prochain, suivant la rencontre de la Commission.

L'ensemble des membres accepte la demande du Service de police.

Afin de bien se préparer à cette rencontre, monsieur Vincent Bertrand-Huneault demande s'il est possible de recevoir une documentation préalable. Il mentionne également qu'il serait intéressant d'avoir un compte-rendu du Service de police sur l'apport de membres à la première consultation ayant eu lieu en novembre 2012.

Un sous-comité a été formé pour cette rencontre de mesdames Laurence Doyon, Émilie Émond, Libana Kassab, Sophie Reinhardt et messieurs Alec Crustin-Duval, Vincent Bertrand-Huneault, Gabriel Le Marquand Perreault, Jean-Philippe Rodier et Stéphane Lauzon.

6.6 Bourse entrepreneuriat

Tout comme l'an dernier, Madame Josiane Cossette, informe les membres que la Chambre de commerce de Gatineau, sollicite la participation de la Commission jeunesse pour la remise d'une bourse coup de cœur de 500 \$ qui sera remise à un projet jeunesse élaboré par des élèves du secondaire lors du Gala entrepreneurial le 1^{er} mai 2013.

L'an dernier, considérant que la Ville de Gatineau vivait les contrecoups de mises à pied massives du fédéral, les membres avaient jugé important d'inciter la jeunesse à développer leur fibre entrepreneuriale afin de pouvoir participer à la diversification et à l'essor économique de leur ville. Ainsi les membres avaient acquiescé à la remise d'une bourse de 500 \$.

Cette année, en plus de la remise d'une bourse, un temps de parole lors du Gala ainsi que la tenue d'un kiosque sur la Commission jeunesse lors de la programmation préalable au gala seront possibles.

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault suggère que la Commission jeunesse soit bien affichée lors de cet événement.

Madame Fériel Rahmani suggère quand à elle d'afficher le projet récipiendaire de la bourse sur la page Facebook de la CJ.

Il est donc proposé par madame Laurence Doyon et appuyé par madame Nastasiya Yakovleva d'aller de l'avant avec la participation de la Commission jeunesse au Gala entrepreneuriat et d'accorder une bourse de 500 \$ à un projet coup de cœur réalisé par des élèves d'une école secondaire de Gatineau.

6.7 Forum jeunes canadiens

Madame Libana Kassab nous parle de son expérience au forum de l'an dernier. Celle-ci informe les membres que la majorité des gens présents sont anglophones.

Madame Libana Kassab indique aux membres que c'est une très belle expérience surtout pour connaître comment fonctionne la politique.

Madame Sophie Reinhardt souligne que madame Fériel Rahmani a déjà fait part de son intérêt pour assister au forum. Le Forum accordera cette année deux subventions pour les représentants jeunesse délégués par leur municipalité. Il serait peut-être intéressant d'explorer la possibilité d'envoyer un jeune citoyen avec un membre de la Commission jeunesse.

Madame Josiane Cossette sollicite l'intérêt des membres.

Les dates proposées sont les suivantes :
17 mars au 22 mars 2013
24 au 29 mars 2013

Madame Fériel Rahmani reviendra auprès de madame Josiane Cossette pour valider son intérêt.

Messieurs Ézéchiél Nana et Alec Crustin-Duval soulignent leurs intérêts également afin d'assister au forum.

Madame Agathe Lalande mentionne qu'il serait nécessaire de vérifier auprès des organisateurs s'ils pourraient considérer également la semaine de relâche de la province du Québec afin de ne pas seulement avantager celle de l'Ontario, pour les prochaines années.

Madame Josiane Cossette informe les membres qu'elle leur enverra tous les renseignements par courriel et que les décisions seront prises lors de la rencontre du 16 février prochain.

6.8 Rencontres sous-comité

Étant donné que les projets se multiplient, madame Josiane Cossette demande aux membres s'il serait possible de déterminer une journée spécifique où pourraient avoir lieu différentes rencontres de sous-comités, afin que ce soit toujours la même, peu importe le sous-comité. Celle-ci demande à tous les membres d'indiquer leurs disponibilités.

Le jeudi est la journée où il y a une majorité de membres disponibles pour les rencontres de sous-comités.

7. Points d'information

7.1 Bal de neige : présentation et recrutement

Monsieur Jean-Philippe Rodier indique aux membres que le sous-comité est à la recherche de mise en candidature pour le concours de Dj et nous informe qu'il y a seulement deux mises en candidature actuellement. Monsieur Jean-Philippe Rodier demande à tous les membres de faire circuler les informations du concours dans leurs écoles respectives et dans les réseaux sociaux.

7.2 Site web

Madame Sophie Reinhardt indique aux membres qu'il y a des problèmes techniques, actuellement, avec le site web de la Commission jeunesse. Madame Josiane Cossette souligne qu'elle travaille présentement à régler cette situation.

7.3 Attention, demain on vote!

Madame Sophie Reinhardt indique aux membres qu'une première tournée a eu lieu à l'école secondaire Grande-Rivière et que c'est madame Sylvie Goneau et monsieur Maxime Pedneaud-Jobin qui y ont pris part.

Madame Sylvie Goneau explique que la nouvelle édition a de meilleurs résultats et aide davantage l'élu lorsqu'il y a des moments de silence. Madame Sylvie Goneau souligne qu'elle n'a pas ressenti que les jeunes ne voulaient pas voter, bien au contraire, ils se démontrent, en général, intéressés. Celle-ci indique également que les jeunes aiment lorsqu'ils sont invités à partager.

Madame Josiane Cossette informe les membres qu'une prochaine tournée aura lieu à l'école secondaire Grande-Rivière par le conseiller, monsieur Stéphane Lauzon.

7.4 Persévérance scolaire : séance du conseil municipal du 19 février 2013

Madame Josiane Cossette informe les membres que la signature officielle du renouvellement de la Ville de Gatineau au programme de persévérance scolaire aura lieu le 19 février prochain. Elle mentionne qu'il serait intéressant que plusieurs membres assistent à cette rencontre du conseil municipal afin de procéder à la signature.

Madame Josiane Cossette attend une confirmation du Service du greffe à la Ville de Gatineau avant d'officialiser la signature lors d'une rencontre du conseil municipal.

7.5 Table jeunesse Outaouais

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault indique aux membres qu'il n'a pas eu de rencontre, puisque celle prévue en début janvier 2013 a été déplacée au 29 janvier prochain.

7.6 C-Vert et Commission sur l'environnement et le développement durable

Monsieur Louis-Éric Ouellet informe les membres que l'équipe de C-Vert sont actuellement au Kanawana pour vivre une expérience de camping d'hiver.

Monsieur Louis-Éric Ouellet nous annonce qu'il quitte son siège de la Commission sur l'environnement et le développement durable à partir du mois de mars 2013. Celui-ci indique que les rencontres de cette Commission ont lieu une fois par mois, soit le 1^{er} jeudi du mois en soirée. Monsieur Louis-Éric Ouellet demande aux membres s'il y a quelqu'un d'intéressé à prendre sa place.

Monsieur Jonathan Campeau souligne son intérêt. Il a été entendu que monsieur Jonathan Campeau assistera à sa première rencontre, accompagné de monsieur Louis-Éric Ouellet, le 7 février prochain.

Madame Josiane Cossette remercie monsieur Louis-Éric Ouellet pour ces années où il a siégé à la Commission sur l'environnement et le développement durable au nom de la Commission jeunesse et pour son bon travail également.

7.7 Jeux de la francophonie 2014

Monsieur Stéphane Lauzon demande s'il serait possible de déplacer le point des Jeux de la francophonie 2014 plus tôt dans la rencontre, puisqu'il y aura de plus en plus de développement à communiquer à la Commission jeunesse.

Monsieur Stéphane Lauzon présente le logo des Jeux qui a été travaillé avec la collaboration de la Commission jeunesse. Celui-ci présente également le vidéo qui a été créé pour la présentation officielle du logo.

Madame Josiane Cossette remercie madame Laurence Doyon et monsieur Ézéchiel Nana pour leur collaboration au focus group pour la détermination du logo.

7.8 STO

Monsieur Jean-Mathieu Chénier nous faire part qu'un sous-comité sera créé sous peu sur le transport à différent niveau. Celui-ci en fera partie. Monsieur Jean-Mathieu Chénier invite les membres à faire part de leurs commentaires sur le site web de la STO.

Monsieur Jean-Mathieu Chénier indique aux membres qu'il serait possible d'inviter la STO à venir faire une présentation à la Commission portant sur le Rapibus.

La présentation vidéo du projet Rapibus est présentée à l'écran.

Madame Sophie Reinhardt mentionne à monsieur Jean-Mathieu Chénier qu'elle achète un laissez-passer pour une session complète pour les étudiants du Cégep et qu'elle est toujours deux semaines sans avoir de laissez-passer, puisque la date d'échéance et la date où on peut l'acheter diffèrent de deux semaines.

Madame Sophie Reinhardt demande à monsieur Jean-Mathieu Chénier de vérifier auprès du comité de la STO s'il serait possible de renouveler le laissez-passer le lendemain de la date d'échéance. Monsieur Jean-Mathieu Chénier reviendra sur ce sujet à la prochaine rencontre.

Madame Josiane Cossette demande s'il y aurait des membres qui seraient intéressés à faire partie d'un sous-comité portant sur le transport, afin d'alimenter monsieur Jean-Mathieu Chénier dans ses interventions au sein du comité de la STO.

Un sous-comité sur le transport est formé de mesdames Nastasiya Yakovleva, Fériel Rahmani et Sophie Reinhardt et messieurs Ézéchiel Nana et Gabriel Le Marquand Perreault.

8. Varia

8.1 Modification de la régie interne pour la coprésidence

Ce point sera discuté après le diner.

9. Prochaine rencontre de la Commission jeunesse

Samedi, le 16 février 2013

10. Levée de l'assemblée

Monsieur Ézéchiel Nana propose la levée de l'assemblée et est appuyé par monsieur Alec Crustin-Duval.

La réunion se termine à 12 h 16.

Rédaction du procès-verbal

Signature du président de la Commission

Madame Priscillia Levac
Secrétaire
Service des loisirs, des sports et du développement
des communautés
Division Qualité de vie et développement communautaire

Madame Sylvie Goneau
Conseillère municipale